

Más datos sobre el coronel Gil y Gil

Basterra, testigo de Garzón en su investigación sobre los desaparecidos en Argentina, asegura que tuvo el pasaporte del oficial español, conocido con el alias de 'Pedro'

JOSÉ MORALES
Madrid

El coronel español Cristóbal Gil y Gil fue visto en reiteradas ocasiones en la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA), el mayor campo de detención y torturas durante la dictadura militar argentina, y su pasaporte circuló por ese centro de la Marina, según la declaración que hizo ante el juez Baltasar Garzón la semana pasada Víctor Melchor Basterra, uno de los arrestados que era utilizado para la falsificación de documentación.

Fuentes de la acusación po-

pular aseguraron a DIARIO 16 que el coronel Gil, destinado actualmente en el Ministerio de Defensa, habría sido identificado como un hombre vinculado a los mandos argentinos, que era conocido con el sobrenombre de 'Pedro'. Basterra, debido a su trabajo de 'falsificación' para los denominados 'grupos de tareas', llegó a tener en su poder el pasaporte del militar español, siempre según el testimonio del testigo en las diligencias de Garzón por la desaparición de cerca de 600 españoles durante la represión.

En declaraciones al diario bonaerense 'La Nación' testi-

Basterra, que falsificaba documentos, dice que le vio varias veces y que puede identificarlo

Un mando argentino le informó que "salió a operar" con miembros de la Armada

gos como el propio Basterra o Enrique Mario Fuckman insistieron en esta versión. El primero aseguró que "a Gil y Gil lo vi varias veces. Quizá tenga confusión en la fecha. Pero era un hombre vinculado con los oficiales de la Armada. Yo puedo reconocerlo perfectamente".

Basterra aseguró que el subprefecto Jorge Manuel Díaz Smith, alias 'Luis', encargado de documentación y del lugar donde se torturaba, "me confió que el gallego (español) Pedro quedó admirado de cómo operábamos, porque salió a operar con ellos". Según Fuckman, "no pue-

de ser que un oficial esté en la ESMA sin saber qué pasaba".

Tras la publicación en 'El País' de una información sobre el coronel Gil, el Ministerio de Defensa hizo pública una contundente nota desmintiendo 'tajantemente' que el militar "tuviera ninguna participación, ni directa ni indirecta en la represión".

Defensa explicó que el oficial estuvo en Argentina entre el 20 de marzo y el 22 de junio de 1981 para recibir un curso en el Cuartel General de la Armada (edificio Libertad), "distante varios kilómetros" de la ESMA, a la que sólo fue "de visita".

'El Socialista' recuerda las intromisiones de Pedro José

Madrid / SVM.—La revista del PSOE 'El Socialista' asegura en su último número que lo que le ha sucedido al director de 'El Mundo', Pedro J. Ramírez, no puede pasarle al 99 por ciento de los españoles. En un editorial, titulado "No todos somos iguales", la publicación se queja de que algunos tertulianos "gritan estos días que esto nos puede pasar a todos".

La revista recuerda varios artículos que publicó años atrás Ramírez, en los que hacía mención a la intimidad del empresario José María Ruiz Mateos y de un dirigente del PSOE. El editorial concluye con un reproche a la Cadena Cope: "Mientras tanto, la emisora de los obispos presta sus ondas a Pedro Jota para que acuse e insulte impunemente a todo el mundo".

En la portada de este último número de 'El Socialista' aparecen juntos en una fotografía José María Aznar y Pedro J. Ramírez, bajo el titular "Las libertades en peligro".

Por otra parte, el subdelegado del Gobierno en Salamanca, Antonio Sacristán, abrirá una investigación para depurar posibles responsabilidades en la actuación del diputado provincial del PSOE Francisco Bautista, quien proyectó a los alumnos de la Escuela Taller de Aldeavilla de la Ribera, de la que es director, el vídeo de contenido sexual en el que aparece el director de 'El Mundo', Pedro J. Ramírez.



EMOCIONADO Manuel Fraga apenas pudo terminar su discurso, ahogado por las lágrimas.

Fraga, por un galleguismo 'light'

Duras críticas de la oposición al discurso de investidura del presidente gallego

Santiago / D16.—El presidente en funciones de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga, apuntó ayer que seguirá abogando por un "galleguismo constructivo", ya que cree que Galicia no precisa del "separatismo insolidario o el victimismo fatalista".

Manuel Fraga pronunció su discurso de investidura en el Parlamento gallego, en el que hizo un "solemne llamamiento" a la concertación social para lograr aunar iniciativas en favor del empleo, lo que constituirá el objetivo prioritario del nuevo Gobierno. En su discurso, de

114 folios, Fraga llegó a emocionarse en varias ocasiones, y apostó por reafirmar en los próximos cuatro años su política galleguista, al tiempo que citó la herencia de los galleguistas históricos como Curros Enríquez, Rosalía de Castro, Vicente Risco o Castelao.

Para Manuel Fraga, el galleguismo popular que caracterizará su acción de Gobierno "no va a ser anti-nada" ni serán tampoco sus objetivos "ir a la contra de la realidad española y europea".

Los portavoces de la oposición en el nuevo Parlamento gallego coincidieron

en criticar la ausencia de medidas concretas en la intervención de Manuel Fraga. El portavoz del BNG, Xosé Manuel Beiras, calificó el discurso de "absolutamente patético y lamentable", y dijo que la emoción expresada por Fraga "implica una falta de congruencia con la realidad no asumida" por Fraga.

El nuevo portavoz del grupo Socialista en la Cámara gallega, Emilio Pérez Touriño, calificó la intervención de Fraga de "descripción autocomplaciente" de la situación, y echó en falta "medidas concretas y cuantificables".

España y Francia discrepan sobre la UE

Francia se esforzará en "convencer a los españoles" de que la ampliación de la UE no puede ser abordada al margen de sus consecuencias.

Salamanca / D16.—La portavoz de la presidencia de la República francesa, Catherine Colonna, hizo esta afirmación al presentar los principales aspectos de la cumbre hispano-francesa, que comenzó anoche en Salamanca.

La portavoz del Eliseo señaló que, para Francia, la ampliación de la UE debería ser abordada en su globalidad, mientras que algunos países miembros pretenden "limitar las tareas del Consejo Europeo de Luxemburgo (12 y 13 de diciembre) al proceso de ampliación, sin abordar el marco financiero".

Colonna afirmó que "es el caso de España" y que las autoridades españolas "temen que disminuya aquello de lo que se beneficiaban hoy a título de los fondos de cohesión". París considera que el techo de recursos propios de la UE, fijado en el 1,27 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB), es "suficiente" y desea que se mantenga este porcentaje.

"Nuestros puntos de vista no son todavía completamente idénticos. Habrá que intentar acercarse, durante la cumbre de Salamanca, sobre el carácter global de la ampliación", señaló por último la portavoz del Eliseo.

El ministro español de Asuntos Exteriores, Abel Matutes, afirma en una entrevista que publicaba ayer el diario conservador francés 'Le Parisien' que los fondos estructurales, destinados a equilibrar los ingresos en los diferentes países miembros de la UE, no deben servir para pagar la ampliación.

El ministro español considera que la UE no ha previsto fondos "suficientes" para financiar la ampliación y subraya que "España se opone por lo tanto a la congelación del presupuesto comunitario propuesta para el periodo 2000-2006".

"Si se establece un techo de crecimiento de este presupuesto del 1,27 por ciento anual, como es el caso ahora, no habrá suficiente dinero para mantener las políticas de ayuda actuales y para financiar la ampliación", afirma Matutes.